

Protocolo de renovación/rehabilitación de plantaciones improductivas de cacao

Cacao

Este protocolo para plantaciones de cacao, que incluye el diagnóstico y rediseño del cultivo, el incremento de las plantas productivas y la reconversión a un sistema agroforestal, ha permitido la recuperación y aumento de la capacidad productiva del cultivo en los departamentos de Santander, Huila, Tolima, Norte de Santander, Caquetá, Boyacá y Sucre.



Ambientales

Mejóro la calidad del suelo por la incorporación de residuos generados en las podas y otras actividades del cultivo y el mantenimiento de las áreas de maderables nativos.

En varios casos, el uso del protocolo ha llevado a un aumento en el uso de fertilizantes; sin embargo, cada vez más los productores buscan alternativas orgánicas.



Sociales

Los productores han tenido mayor acceso a capacitaciones y acompañamiento técnico, gracias a programas y proyectos que se desarrollan en las regiones e impulsan el uso de este protocolo.

Aumentaron los ingresos de los productores por la mayor producción y calidad obtenida del cultivo y, en algunos casos, el desarrollo de actividades conexas.



Económicos

Con la utilización de este protocolo se obtuvo un rendimiento promedio de 0,8 toneladas de grano seco por hectárea/año, un 73 % más que el rendimiento de estas plantaciones de cacao antes de la renovación/rehabilitación. Esto representó un beneficio adicional promedio para los productores de \$676.500 por hectárea, en 2022.

9.561
hectáreas
en producción



Beneficio económico adicional para los productores en 2022, atribuible a AGROSAVIA*

\$3.234
millones

* Estimando que la atribución de AGROSAVIA en la generación de este impacto es del 50 %.

Rosaura Méndez
Finca La Gaitana
Chaparral (Tolima)

Aliados en la generación de impacto:

Federación Nacional de Cacaoteros (Fedecacao), Cooperativa Ecocacao, Universidad de Sucre, Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia (UPTC) y Universidad Industrial de Santander (UIS).